



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDI

### SOMMAIRE

**Causerie Agricole :** Culture de la carotte.—Variétés.—Préparation du sol.—Semence.—En retien des plants de carotte.—Récolte.—Conservation des carottes.

**Revue de la Semaine :** Relation d'un correspondant du Monde, sur la jeune stigmatisée de Bois-d'Haino (en Belgique) connu sous le nom de Louise Lateau.—Ce que pense Gambetta sur les catholiques de France : réponse que lui fait M. J. Chantrel dans les *Annales Catholiques*.—Réception faite au Révd. M. Hébert, curé de Kamouraska, par ses paroissiens.

**Sujets divers :** Exposition Provinciale.—L'Union Agricole Nationale et les Cercles Agricoles.—Prospectus des "Annales Catholiques," en anglais.—Soins à apporter aux arbres fruitiers (Suite).

**Petite chronique :** Conseils aux cultivateurs.—Travaux du mois de juin.—Misère aux Etats-Unis.—Ouverture du chemin de fer depuis Ste. Flavie jusqu'à Campbellton.—Destitution à St. Jean de Terrebonne.—Les juges pour le Canada, à l'Exposition de Philadelphie.

**Recettes :** Moyen de se débarrasser des mouches nuisibles à l'homme.—Comment on refait la tête des maronniers.

## CAUSERIE AGRICOLE

### CULTURE DE LA CAROTTE

**Variétés.**—Si l'on jette les yeux sur les catalogues des marchands de graines, on trouvera un nombre considérable de variétés de carottes. Parmi ces carottes plusieurs ne se distinguent les unes des autres que par quelque différence due principalement à l'influence du sol. Ce ne sont pas précisément des variétés; on devrait plutôt les considérer

comme simple variation de la même variété. Si l'on fait entrer ces mêmes variations sous le nom qui leur appartient, on voit que le nombre des variétés est restreint. Les principales sont : la carotte jaune longue de Hollande, la demi longue hâtive de Hollande, la carotte rouge d'Altringham et la carotte violette.

Toutes les autres variétés appartiennent à la grande culture et sont produites souvent pour la consommation du bétail. Si l'on compare les variétés de carottes potagères à celles dont la grande culture s'est emparée, on remarque que le rendement des premières est beaucoup plus faible que celui des secondes; mais leur goût exquis leur donne la préférence. En général, la couleur rouge est un indice de bonne qualité, la couleur jaune est déjà un signe de médiocrité, et la couleur blanche annonce un goût peu agréable. Dans une même variété, les racines les plus développées sont toujours les moins bonnes et pour cette cause sont peu recherchées des consommateurs. Les variétés courtes conviennent surtout aux terrains peu profonds des climats frais et humides, tandis que les variétés à racines longues sont cultivées de préférence dans les sols légers, profonds des terrains secs. Le grand développement des racines permet à la plante d'aller puiser dans les couches inférieures du sol l'humidité et les principes nutritifs que la surface lui refuse.

**Culture.**—La carotte, comme presque toutes les plantes à racine pivotante, demande une terre douce et un peu légère, mais cependant sans être trop sablonneuse. Si le sable domine beaucoup, l'eau s'écoule avec trop de facilité, et on ne peut conserver la fraîcheur qu'au moyen de fumier, qui nuisent à sa qualité, parce que sa racine, la seule qui soit employée pour la nourriture de l'homme, se charge